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24 DE OCTUBRE, 2023 
PRIMERAS PLANAS 

 

Se lanza Samuel; complica relevo  

 

Inyectan otros mil millones de dólares a Dos Bocas  

 

EU y Alemania se oponen a que Israel frene bombardeos  

 Entregaré a Biden los acuerdos migratorios de Palenque: AMLO  

 Campo, cuestión de seguridad nacional  

 Dante cierra baraja de MC: Samuel o Marcelo  

 Samuel García pide licencia temporal; buscará la Presidencia  

 “El Poder Judicial no es oposición política”  

 

Exhibe músculo la economía al crecer 3.5% anual en agosto  

 En 5 años, sólo tres dependencias federales se han descentralizado  

 Piña va al frente en defensa del PJ; Morena cierra puerta del Senado  

 Quiere el INE 152% más para alimentos  

 Samuel y Marcelo, opciones de MC  

 Asesinan en emboscada a 13 policías en Guerrero  

 Granos al alza, especulación y ganancia  

 AMLO tenía razón: en INE le hicieron trampa para sancionarlo  

 SLP, referente nacional en seguridad estratégica  

 Notario Público 73 realiza multimillonario fraude a Interjet  

 
 EL CONTENIDO PERIODÍSTICO QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE 
MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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   INFORMACIÓN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

 Junta de Gobierno de la UNAM inicia las entrevistas finales a los 10 aspirantes 
a Rectoría (La Jornada, p. 16) 

 Busca una evolución prudente y responsable (Excélsior, p. 16) 
 Propone inclusión ante la Junta de Gobierno (Excélsior, p. 16) 
 Proyectos y propuestas (Excélsior, p. 16) 
 “La Universidad no tiene fronteras” (Excélsior, p. 16) 
 UAEMéx inicia Programa Ético de Control de Animales de Compañía en 

Situación de Calle (La Crónica, p. 15) 
 Asesinan al catedrático de la Uagro y activista Rigoberto Acosta (La Jornada, 

p. 29) 
 

SEP 
 

 SEP y MEJOREDU refuerzan colaboración para la implementación de la nueva 
pedagogía nacional (Talla política.com.mx) 

 
LIBROS DE TEXTO 

 
 Avanza en Chihuahua la entrega de libros; en primaria llega a 99% (La 

Jornada, p. 16) 
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

 Toman porros el CCH Vallejo; se suspenden clases hoy (La Jornada, p. 35) 
 Urgen a atacar acoso escolar (Excélsior, p. 2) 
 Exigen frenar acoso sexual en secundaria (24 Horas, p. 13) 
 Aumentan disturbios y cartas de descalificación en escuelas (Excélsior, p. 16) 
 Muere maestra en secundaria por infarto (Excélsior, p. 18) 

 
MAGISTERIO 

 
 Delegados del SMSEM realizarán Consejo Extraordinario para discutir y 

aprobar reformas al marco normativo (La Prensa, ON LINE) 
 

INTERNACIONAL 
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 Una estudiante fallecida y tres más heridas por tiroteo en Brasil (Excélsior, p. 
25) 
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Junta de Gobierno de la UNAM inicia las entrevistas finales a los 10 aspirantes a Rectoría 
 
Lilian Hernández Osorio 
  
La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) inició ayer la 
última fase del proceso de sucesión de la Rectoría para el periodo 2023-2027, que consiste en 
entrevistas con los 10 aspirantes. Esto marca la recta final para deliberar y nombrar al sucesor 
de Enrique Graue. 
 
Laura Acosta Torres, directora de la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) Unidad 
León, fue la primera en reunirse con los 15 integrantes de este órgano colegiado, pues fueron 
citados en orden alfabético. 
 
El segundo en acudir fue el investigador del Instituto de Ingeniería Sergio Alcocer Martínez de 
Castro, quien es la segunda ocasión que busca ser rector de la UNAM; en la administración de 
José Narro fue secretario general de la universidad. 
 
Cada uno de los aspirantes tuvo 15 minutos para presentar sus proyectos de trabajo y plantear 
lo que harían en caos de llegar a dirigir la máxima casa de estudios, para luego responder las 
preguntas de cada uno de los 15 integrantes de este órgano colegiado. 
 
Las rondas pueden variar en función de los miembros que soliciten hacer más planteamientos, 
por lo que Acosta tardó dos horas con 45 minutos, en cuya comparecencia hubo tres rondas de 
preguntas, mientras Alcocer estuvo tres horas con 15 minutos. 
 
El interrogatorio ahora fue más estricto 
 
Si bien no es la primera vez que la Junta de Gobierno los entrevista, pues tuvieron que hacerlo 
en otras ocasiones para cargos que sólo designa ese órgano, en esta ocasión la presión sí fue 
mayor porque se trata de estar al frente de la rectoría de la institución. 
 
La profundidad de las preguntas fue mayor ahora, detalló Acosta al comparar las que le 
hicieron para la dirección de la ENES León en 2017 y luego en 2021. Fueron más complejas 
porque este es un proyecto más grande. Es un proyecto nacional y con la trascendencia que 
tiene para el país. 
 
Al salir de la torre de Rectoría, donde también la esperaban colegas y familiares, comentó que 
las preguntas fueron sobre cómo atendería y resolvería problemáticas específicas dentro de la 
Universidad. Dijo que se sintió segura porque señaló que tiene conocimiento de lo que ocurre 
entre la comunidad estudiantil, docente y administrativa, además de que tengo la visión para la 
mejora de nuestra universidad. 
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Por su parte, Alcocer Martínez comentó que en el encuentro hubo un intercambio muy 
interesante, muy dinámico y abierto acerca del quehacer de la Universidad en el presente y el 
futuro para lograr una formación de vanguardia, con compromiso y una investigación que nos 
permita transformar la realidad de México. 
 
Relató que abordaron el tema de la gobernanza y autonomía de la universidad, en la que 
expresaron sus puntos de vista y él tuvo la confianza de poder compartir abiertamente lo que 
piensa y haría. 
 
Los integrantes de la Junta de Gobierno también plantearon el tema del presupuesto, ya que 
es un rubro que les preocupa ante un entorno nacional e internacional complejo e incierto que 
estamos viviendo. 
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SEP y MEJOREDU refuerzan colaboración para la implementación de la nueva pedagogía 
nacional 

 
La secretaria de Educación Pública (SEP), Leticia Ramírez Amaya, y la titular de la Comisión 
Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu), refrendaron su apoyo a las 
comunidades educativas del país en la apropiación e implementación de la nueva pedagogía 
que impulsa el gobierno federal. 
 
Al encabezar la primera sesión ordinaria del Comité del Sistema Nacional de Mejora Continua 
de la Educación, la titular de la SEP afirmó que maestras y maestros están comprometidos con 
la Nueva Escuela Mexicana (NEM); el fortalecimiento de la educación pública, y con las niñas, 
niños, adolescentes y jóvenes que más lo necesitan. 
 
Señaló que el comité debe ser un espacio para reflexionar sobre temas relevantes de 
Educación Básica y Educación Media Superior, como la implementación de los nuevos planes y 
programas, el desarrollo profesional docente y la puesta en marcha del nuevo Marco Curricular 
Común en el nivel Medio Superior. 
 
Detalló que desde el inicio del ciclo escolar 2022-2023, la SEP se dio a la tarea de reorientar el 
trabajo que más de un millón de maestros realiza el último viernes de cada mes en los Consejos 
Técnicos Escolares (CTE), acompañándolos un importante número de servidores públicos, 
quienes acuden a observar el desarrollo de las sesiones. 
 
Ramírez Amaya dijo que, en sus visitas a los planteles del país, las y los maestros muestran su 
disposición para fortalecer la escuela pública por medio de la nueva propuesta pedagógica, la 
cual reconoce fundamentalmente su autonomía profesional, así como la importancia del 
trabajo colaborativo. 
 
Tras conocer los avances en materia de mejora continua de las autoridades educativas 
estatales, apuntó que el trabajo de Mejoredu debe abonar a todo lo que realizan, no desde una 
perspectiva complaciente, sino evidenciando los esfuerzos cotidianos de los integrantes del 
Sistema Educativo Nacional. 
 
Agregó que la propuesta educativa de la actual administración impulsa la formación de 
personas libres, igualitarias, interculturales y con un profundo sentido humanista que 
caracteriza la transformación del país. 
 
La comisionada presidenta de Mejoredu, Silvia Valle Tépatl, destacó que el diálogo y la 
colaboración institucional han fortalecido el trabajo con autoridades educativas federal y 
locales, propiciando la construcción compartida de nuevas perspectivas sobre la educación y la 
mejora de las escuelas en el marco del Sistema Nacional de Mejora Continua de la Educación. 

http://www.tallapolitica.com.mx/
http://www.tallapolitica.com.mx/
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Subrayó como retos y perspectivas para 2024 la formación continua y el desarrollo profesional 
docente; la revisión y el ajuste de la estrategia de evaluación diagnóstica de los aprendizajes, de 
acuerdo con el nuevo Plan y Programa de Estudios para la Educación Básica 2022; la oferta de 
pautas para impulsar la innovación de tecnologías educativas, y el trabajo escolar con 
perspectiva de género. 
 
Dijo que en respuesta a la NEM, la comisión ha propuesto programas de formación continua 
relevantes y pertinentes; estudios e investigaciones que consideran la participación y el 
reconocimiento de saberes y experiencias de los actores educativos; orientaciones sobre la 
implementación de un currículo común indispensable para niñas, niños, adolescentes y 
jóvenes; lineamientos para la mejora de escuelas como espacios en donde es posible construir 
lo común desde la diversidad, y una evaluación que promueva el diálogo, la comprensión, la 
participación y la confianza entre los diferentes agentes educativos. 
 
Finalmente, dijo que la NEM establece un cambio de paradigma y constituye un modelo 
educativo que busca mejorar la forma en que funciona la escuela; lo que hacen las profesoras y 
los profesores para enseñar a sus estudiantes; lo que aprenden las alumnas y los alumnos; las 
formas de evaluar; los programas de estudio; la formación docente, y la relación entre la 
escuela, las familias y la comunidad. 
 
En esta sesión participaron la subsecretaria de Educación Básica, Martha Velda Hernández 
Moreno; la jefa de la oficina de la dependencia, Gisela Salinas Sánchez; la titular de la Unidad del 
Sistema para la Carrera de Maestras y los Maestros (Usicamm), Adela Piña Bernal; la directora 
general de Desarrollo Curricular, Xóchitl Leticia Moreno Fernández, y el director general de 
Educación Superior para el Magisterio, Mario Chávez Campos, así como los integrantes de la 
Junta Directiva de Mejoredu, Etelvina Sandoval Flores, María del Coral González Rendón, 
Florentino Castro López y Óscar del Río Serrano. 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/sep-y-mejoredu-refuerzan-colaboracion-para-la-
implementacion-de-la-nueva-pedagogia-nacional/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.tallapolitica.com.mx/
http://www.tallapolitica.com.mx/






















  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/2023 1 16 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 























  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/2023 1 35 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 























  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/2023 1 2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 























  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/2023 1 13 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 























  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/2023 1 16 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 























  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/2023 1 18 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 























  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 
24/10/2023 INFORMACIÓN 

GENERAL 
ON LINE 

 

 
Noel F. Alvarado | La Prensa 
 
En un hecho histórico para el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM), 
el pleno de Delegados asistentes al XLVI Consejo Estatal Ordinario aprobó por mayoría 
ostensible que se realice un Consejo Estatal Extraordinario, en el que se analizarán, discutirán y 
en su caso, se aprobarán las modificaciones al marco normativo que rige la vida interna de la 
organización gremial independiente más importante de América Latina. 
 
Durante la asamblea plenaria del segundo día de trabajo del XLVI Consejo Estatal Ordinario, los 
Delegados Sindicales solicitaron al Secretario General, Marco Aurelio Carbajal Leyva retomar las 
actividades necesarias para “poner a tiempo” al sindicato, determinar la estrategia de trabajo y 
concluir con la realización de un Consejo Extraordinario. 
 
A dicha petición, Carbajal Leyva, solicitó a las Delegadas y Delegados que le permitieran 
continuar con la agenda previamente y retomar al final de los agregados el tema antes 
expuesto. Llegado el momento, expusieron_: 
 
“Señor Secretario: tomando en cuenta que los documentos que rigen la vida sindical actual 
llevan más de 20 años sin una reforma, hablando de los Estatutos, pero al tomar como 
referencia otros que tienen mucho más tiempo sin actualización, como FAJAM y otros, en 
donde ni siquiera existe un documento que lo rija. Y sumando a todo esto que son obsoletos a 
los tiempos que se están viviendo y a las necesidades actuales del magisterio mexiquense, en el 
pleno de la asamblea, exigimos poner fecha a la realización del Consejo Estatal Extraordinario”. 
 
Ante la moción, Marco Aurelio Carbajal solicitó a la asamblea en una doble votación, poner su 
gafete en alto quienes estaban a favor de la realización de un Consejo Extraordinario y 
posteriormente quienes estaban en contra de la propuesta, obteniendo como resultado una 
ostensible mayoría a favor, contra un solo voto en contra. 
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Fue así como, con un Quórum del 78 por ciento de representantes legales y legítimos de la 
base magisterial y en presencia del Notario Público No. 41 de Toluca, Arcadio Alberto Sánchez 
Henkel Gomeztagle, quien dio fe de la legalidad de los hechos, se determinó la realización de 
esta asamblea para el mes de noviembre, para lo cual, la dirigencia encabezada por Marco 
Aurelio Carbajal deberá trabajar a marchas forzadas en la convocatoria y preparativos de lo que 
será una histórica jornada para el magisterio mexiquense. 
 
Cabe recordar que “poner a tiempo al SMSEM” es un compromiso que asumió en campaña el 
dirigente estatal del SMSEM, Marco Aurelio Carbajal. En sus primeros meses de gestión, se dio a 
la tarea de convocar a la membresía sindicalizada a participar con propuestas para la 
actualización de los documentos normativos del SMSEM. 
 
La organización recibió 45 mil 360 propuestas emanadas de la base, mismas que entregó 
Carbajal Leyva en septiembre de 2022 a una Comisión Revisora, integrada por 65 miembros y 
elegida por medio de una votación interna entre los más de 4 mil Delegados y Representantes 
Sindicales de las 13 regiones de la entidad. 
 
Esta Comisión analizó las modificaciones planteadas por la base magisterial y construyó la 
propuesta, que incluye reformas a los Estatutos y reglamentos como el del FAJAM, Fondo 
Pensionario y demás que rigen la vida interna del SMSEM y que será discutida el próximo mes 
de noviembre en el Consejo Estatal Extraordinario. 
 
https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/delegados-del-smsem-realizaran-consejo-
extraordinario-para-discutir-y-aprobar-reformas-al-marco-normativo-10896142.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/delegados-del-smsem-realizaran-consejo-extraordinario-para-discutir-y-aprobar-reformas-al-marco-normativo-10896142.html
https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/delegados-del-smsem-realizaran-consejo-extraordinario-para-discutir-y-aprobar-reformas-al-marco-normativo-10896142.html






















  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/10/2023 1 25 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 























  RECTORÍA                                                                                     DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

OPINIÓN 
 

SEP 
 

 Columna Todos somos una / Primera infancia: un asunto de prioridad 
nacional (El Financiero, p. 7) 

 Columna Teatro de sombras / John Dewey en México (La Razón, p. 8) 
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

 Columna México SA // El fin de semana (La Jornada, p. 24) 
 Columna El Correo Ilustrado // Demandan al IEMS reinstalar a empleados de 

intendencia (La Jornada, p. 2) 
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